

## ABSTRAK

**Mustikasari, Dwi Indah.** 2018. *Kegiatan Karawitan dalam Menumbuhkan Bakat dan Kreativitas Siswa di SDN Sumberejo, Balong, Ponorogo.* **Skripsi.** Jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri Ponorogo. Pembimbing Yuentie Sova Puspitalia, M.Pd.

### **Kata Kunci : Bakat, Kreativitas, Karawitan.**

Seiring berkembangnya zaman, kesenian tradisional khususnya karawitan mulai ditinggalkan dan perlahan menghilang dari minat siswa. Salah satu lembaga yang telah menerapkan kesenian karawitan adalah SDN Sumberejo, Balong, Ponorogo. Karawitan merupakan kesenian tradisional yang perlu dijaga kelestariannya. Selain itu, kegiatan karawitan sangat diperlukan untuk melatih siswa agar mempunyai rasa cinta terhadap budaya tradisional, melatih potensi dan kreativitas siswa dalam memainkan instrumen *gamelan* dan percaya diri pada saat tampil dalam pentas sekolah.

Tujuan penelitian ini adalah untuk (1) mendeskripsikan kegiatan karawitan dalam menumbuhkan bakat dan kreativitas siswa, (2) menjelaskan faktor-faktor pendukung yang dihadapi oleh sekolah dalam menumbuhkan bakat dan kreativitas siswa melalui kegiatan karawitan, (3) menjelaskan faktor-faktor penghambat yang dihadapi oleh sekolah dalam menumbuhkan bakat dan kreativitas siswa melalui kegiatan karawitan.

Dalam penelitian ini digunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus. Teknik pengumpulan datanya meliputi wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data berdasarkan Miles dan Huberman dengan urutan langkah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pengujian keabsahan data menggunakan ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Pelaksanaan kegiatan pengembangan bakat dan kreativitas siswa melalui kegiatan karawitan di SDN Sumberejo diselenggarakan sekali dalam seminggu setiap hari Sabtu. Prosesnya diikuti oleh siswa yang berminat, mulai dari kelas dua sampai dengan kelas lima. Mengenai materinya, satu sampai dengan tiga *gendhing* yang dapat dipelajari dalam setiap pertemuan. Sebagai apresiasi dari kegiatan pengembangan bakat dan kreativitas siswa melalui kegiatan karawitan, SDN Sumberejo telah meraih prestasi, baik di Kecamatan maupun di Kabupaten. (2) Selanjutnya, faktor pendukungnya adalah faktor internal (bakat dan kreativitas, minat, semangat, dan antusias siswa yang besar dalam mengikuti kegiatan karawitan) dan eksternal (dukungan dari orang tua wali, pihak sekolah, dan pihak UPTD Kecamatan Balong). (3) Dalam menumbuhkan bakat dan kreativitas siswanya terhambat oleh sarana prasarana sekolah, waktu untuk latihan karawitan dan kemampuan siswa yang berbeda-beda dalam memahami kegiatan karawitan.